

# LA CORRESPONDENCIA AUTOGRAFA

PRECIOS. MADRID: MES... 6 RS. PROVINCIAS: TRIMESTRE... 24 Ptas. ULTRAMAR Y ESTRANJERO: lb. 60 a NOTICIAS Y COMUNICADOS. Se insertan, todos á precios convencionales. (TIPOGRAFICA DESDE AGOSTO DE 1855) DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS, TOMADAS DE LOS HOMBRES, DE LAS COMUNICACIONES Y DE LOS PERIODICOS DE TODOS LOS PARTIDOS. OFICINAS: MADRID, PASAGE DE MATHEU.

SUSCRIPCIONES: Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A MEDIO REAL línea por la mañana y á uno por la tarde.

NUM. 346. POR LA NOCHE --AÑO XII. MADRID, MARTES 9 DE AGOSTO DE 1859 TIRADA DE 14,000 EJEMPLARES.

## MADRID 9 DE AGOSTO.

S. M. la Reina nuestra señora y su augusta real familia, continúan sin novedad en su importante salud, en el Real Sitio de San Ildefonso.

La Gaceta de hoy no publica ninguna real orden ni disposición alguna.

Han sido nombrados capellanes del colegio naval militar los Sres. D. Fernando de Hermosa y Santiago y D. Pascual Ulises y Luna.

Los sellos falsos de á cuatro cuartos continúan expendiéndose en tan grandes cantidades, que algunas empresas periodísticas, en vista de que se los rechazan en la fábrica del sello, se han visto precisadas á no admitir esa clase de sellos en pago de suscripciones. La España de hoy lo hace así presente á sus lectores de provincias, advirtiéndoles que solo admitirá los de á real y dos reales, en los cuales parece que no se ha notado todavía falsificación.

De Milan escriben á un periódico con fecha 23 de julio, diciendo que el partido estremo empieza á agitarse, y desea presentar como un crimen el abandono de Venecia. Este partido tiene cómplices en Génova, la aliada natural de la Lombardia, en su oposición al Piemonte; y aunque el nombre de Della Marmora que bombardeó á Génova en 1849 es apropiado para alarmarles, presencia de M. Rattazzi le tranquiliza. Montanelli, republicano bien conocido, había pasado el día anterior por Milan, donde vió á todos sus antiguos camaradas. Desde la proclamación de la paz, las tropas piemontesas que la recibieron con alegría, no ocultan su disgusto hacia los lombardos, á quienes acusan de haber sido los causantes de la guerra, y manifiestan públicamente su deseo de que la Italia se constituya por sí mismo todo lo mejor que le sea posible.

Cartas de Amurrio, en la provincia de Álava, dicen que son ya conocidos los malhechores que en cuadrilla armada robaron á un vecino de Guendres la cantidad de 14,000 rs. Este inmenso servicio se debe al celo de aquel juzgado de primera instancia y al de la Guardia civil.

Nada tenemos que rectificar de lo que hemos dicho acerca del mal que se experimenta en Murcia. En la calificación que de él hemos hecho nos han precedido personas mas competentes, que un papel que anoche nos acusa de lijeros, haciéndolo con su candidez habitual.

Esciben de San Ildefonso con fecha del 6: «Esta mañana ha tenido lugar el entierro de la señora Breña, que ha estado muy concurrido, y después en la colgiata se ha celebrado á expensas de S. M. y con asistencia de nuestros augustos monarcas y toda la real familia, una solemne función á San Ildefonso, cuya eligie se venera en una ermita de los jardines. Ha oficiado de pontifical el Excmo. señor patriarca, asistiendo el virtuoso padre Claret y haciendo el pangeirico del Santo el Sr. Baeza, canónigo de esta santa iglesia. Una concurrencia numerosa llenaba el templo, ansiosa de implorar la proteccion del Altísimo en favor de nuestra bondadosa so-

berana. El sitio está animadísimo, siendo grande la concurrencia á estos deliciosos jardines, para disfrutar de su amenidad y frescura, aun en las horas de mayor calor. Por las tardes SS. MM. y real familia salen en coche por los nuevos paseos, hermosados de pocos años á esta parte con frondosas arboledas.

Ayer publicó La Discusion un comunicado de los Sres. Chao, Aguilar y García Lopez, lamentándose de que se haya negado á la viuda del Sr. Cámara el permiso para exhumar el cadáver de su esposo. Ya hemos insertado hace días una correspondencia de Badajoz, en que se manifestaban las fundadas razones que había tenido aquella autoridad para no otorgar ese permiso.

Mr. Goubaux, autor de Treinta años ó la vida de un jugador, Clara Harlowe, La abadía de Castro y otras producciones dramáticas, daba pocas esperanzas de vida el 31 de julio.

Ha sido destinado al Estado Mayor de plazas, en clase de escedente, D. José García Ruiz, coronel de caballería, y se ha mandado que el teniente coronel D. José Varela se encargue interinamente de la comandancia general de artillería de Búrgos.

Parece que el Sr. Pastor, cuñado del Sr. Mora, va á demandar de injuria y calumnia ante los tribunales al Sr. Collantes, por algunas frases empleadas en su contestacion al manifiesto del ex-director de obras públicas.

En Londres, donde sin duda no se asan las gentes como en Madrid, están muy concurridos los teatros. En el de Covent Garden ha hecho su debut la artista francesa Mad. Miolan Carvalho, cantando la última ópera de Meyerbeer, Dinorah. Los periódicos ingleses rinden muchos elogios al autor de la ópera y á la joven é inspirada prima-donna. En el de Drury Lane ha recogido también buena cosecha de aplausos Mad. Tiri-feux, cantando las Vesperas sicilianas, cuyas sublimes notas no habian sonado aun en las orillas del Tamesis. Por último, en Haymarket y The Olimpic se presentan picecitas cómicas, antidotos contra el spleen que atraen numerosa concurrencia.

El Leon Español se felicita anoche de que el Sr. Collantes haya desafiado con tanta energía al Sr. Mora.

Ha salido de esta corte, de regreso para Francia, Mr. Morni, que según dijimos había venido comisionado para celebrar un convenio postal entre ambas naciones.

Desde ayer lunes toca la música del regimiento de Borbon, que está de jornada en San Ildefonso, en la plaza de aquel Palacio, colocándose en aquel espacioso lugar silas, á semejanza del Prado, para los concurrentes.

El premio grande de la lotería moderna, ha correspondido en el sorteo del sábado á la administracion de la calle Ancha de San Bernardo, esquina á la de la Luna. Los 36,000 duros parece se han repartido entre varios jugadores que tenian parte en el billete, contándose entre ellos

algunos mozos de cordel y otras personas de su misma categoria.

Ha dispuesto S. M. la Reina que, durante la ausencia del ministro de Estado D. Saturnino Calderon Collantes, se encargue del despacho de aquel ministerio, el presidente del Consejo de ministros D. Leopoldo O'Donnell, conde de Lucena.

El gran duque de Toscana y su esposa residen en Voslau, cerca de Viena, en una modesta casa que han alquilado para la estacion del verano. El gran duque hace una vida muy sencilla y retirada. Se le ve á menudo pasear solo con la gran duquesa, andando con dificultad por el peso de los años. Su servidumbre solo consta de 26 personas. Recientemente fueron el gran duque hereditario y su hermano, á pasar algunos dias cerca de sus augustos padres, y el primero salió después para Dresde, á hacer una visita á la familia real. El duque de Módena salió el 29 para Ploshkowitz, castillo de S. M. el emperador Fernando, donde reside la infanta doña Beatriz, hermana de S. A. I. Desde allí irá á Reichstadt, palacio de verano del emperador Fernando y la emperatriz Maria Ana. La duquesa de Módena continúa en el castillo de Weilburgo, próximo á Viena, que habita su hermana la archiduquesa Hildegarda.

Grande animacion presenta actualmente el arsenal y puerto de Cartagena. Hállanse allí reunidos los siguientes buques: navio Reina doña Isabel II; las fragatas Cortés, Mazarrón y Colón; la corbeta Villa de Bilbao; urca Niña; la goleta de hélice Edetana, y además los vapores Isabel II y el Lepanto, esperándose muy en breve el vapor General Atava, y otro.

El correo de la línea de Irun por Sorja y Pamplona, ha comenzado á salir de esta corte á las siete y media de la tarde, en lugar de verificarlo á las diez de la noche.

Es tan excesivo el calor que reina en la isla de Cuba, que el termómetro centígrado ha señalado, según vemos en una correspondencia, 90 grados.

El Banco de Bilbao ha bajado á 4 1/2 por 100 el tipo de los préstamos y descuentos que verificaba.

Por real orden del 4 de agosto, han sido designados: El primer comandante del segundo regimiento de artillería de á pié, D. Federico Puig y Romero, á teniente coronel; primer jefe del batallon Fijo de Málaga.—El capitán de la fábrica de Orbaiceta, D. Juan Rodriguez y Quintana, á primer comandante; segundo jefe del batallon Fijo de Pamplona.—El teniente del tercer regimiento de artillería de á pié, D. Victoriano Iglesia y Gutierrez, á capitán del tercer regimiento de á pié.—El primer comandante de la plana mayor del segundo departamento, don Santiago Lamba y Zuria, al segundo regimiento de á pié.—El capitán de la plana mayor del quinto departamento, D. Manuel Urrejola y Olaguer Felia, á la Escuela práctica del quinto departamento.—El capitán del primer regimien-

to de artillería de á pié, D. Luis Villaverde y Casterá, á la plana mayor del quinto departamento.

Una carta de Florencia recibida ayer, dice que se esperaba allí al general Garibaldi, que se creía tomase el mando de las tropas toscanas. El Monitor toscano dice, que no han sido retiradas de Parma las autoridades sardas enviadas á aquel ducado, y que no deben ser llamadas por el gobierno del rey de Cerdeña. El Correo de los Alpes de Chambéry ha suspendido su publicacion, y es el segundo periódico ultramontano que cesa de ver la luz en Cerdeña de quince dias á esta parte. La Armonia fué suspendida por sentencia de los tribunales de Turin. En esta capital se iba activando con rapidez el licenciamiento de los voluntarios. El gobierno sardo facilitaba socorros á los soldados licenciados. Por otra parte, varios romanos que han servido en la última guerra, han obtenido autorización del gobierno pontificio para volver á sus hogares. Todos los periódicos italianos reproducen un mensaje firmado por los venecianos, y cuyo objeto es provocar un Congreso de las grandes potencias despues de la paz de Viena. La llegada á Londres del marqués de Lajatico, encargado por el gobierno toscano de una mision á Francia y á Inglaterra, ha reanimado en la prensa la discusion sobre el asunto de los ducados italianos. El Morning Post se pronuncia enérgicamente contra la restauracion de Leopoldo II en Florencia, para el caso en que los electores toscanos expresasen la firme resolucion de abandonar la familia gran ducal. El Morning Chronicle no se muestra menos hostil á los soberanos desposeidos. En su opinion, su causa está ya oida, y no les queda mas recurso que encomendarse á la misericordia de sus jueces. «Ya es tiempo, añade, de que todo ese miserable régimen que ha pesado por tanto tiempo sobre la Italia, y sobre la Italia central en particular, desaparezca por completo. Pero para que desaparezca, es preciso que los patronos naturales de ese régimen, desaparezcan tambien, á menos que estos últimos se humillen y den una satisfaccion plena y cabal.» Los diarios piemonteses han hablado de una esposicion que iba reuniendo bastantes firmas en Chambéry y dirigida al rey Victor Manuel, pidiendo la reunion de la Saboya á la Francia. La Gaceta de Lyon publica el texto de esa esposicion, que la falta de espacio y de tiempo nos obliga á aplazar para mañana.

La subasta para el servicio de la conduccion de la correspondencia entre la Peninsula y las islas de Cuba y Puerto-Rico, no se verificará ya el día 10 sino el 12, en la direccion general de Ultramar.

Durante el mes de junio último, se han invertido en las obras públicas de la provincia de Tarragona, las cantidades que se espresan á continuacion por los conceptos siguientes: conservacion de las carreteras de primer orden, 30,494 rs. 66 cént.; reparacion de las id. id., 41,998 rs. 70 cént.; obras nuevas de las id. id., 33,392 rs. 86 cént.; material de faros de la provincia, 1,877; id. del puerto de Tarragona, 3,168 rs. 34 cént.; obras de id. id., 45,961 rs.

20 cént. Para atender á los gastos que en el mes actual se originen, se han consignado las cantidades que se espresan á continuacion, por los conceptos siguientes: conservacion de las carreteras de primer orden, 40,660 rs.; reparacion de las id. de id., 58,700; material de faros de la provincia, 2,371; id. del puerto de Tarragona, 1,209; obras de id. id., 47,015; para la colocacion de una boya en el puerto de Tarragona, 10,000.

Un oficial de nuestro ejército que acompaña al general Iriarte en su visita de inspeccion del cuerpo de Carabineros por las provincias Vascongadas, comunica á un amigo suyo de Madrid sus impresiones de viaje, de las que tomamos este párrafo:

«He tenido ocasion de ver cosas notables, entre otras, la Peña de Orduña, el valle de Lasa, el árbol de Guernica con la casa en que se celebran las juntas forales, los deliciosos baños de Portugalete, los puertos de Castro-Urdiales y Laredo, el puente de Luchana y otra porcion de cosas y pueblos notables ya por su situacion, ya por el recuerdo de algunos hechos históricos y particulares, pudiendo asegurarte que nada llama tanto mi atencion como el ver cuánto y hasta dónde y cómo se estiende la emigracion de las capitales en verano; pues en la necesidad que nosotros tenemos, por la comision que estamos desempeñando de penetrar en pueblos y aldeas recónditas y apartadas de las carreteras á donde se va por caminos ásperos y escabrosos, pasma el considerar que rara es la choza de esta mansion deliciosa de las provincias Vascaas, donde no se albergue una familia distinguida de la corte, de Bilbao, de Valladolid, de Zaragoza, de Andalucía y de todas partes en fin: así es, que puede decirse con verdad que las flores mas bellas de todas las provincias de España se hallan guardadas á la sombra de estas elevadas montañas, conservando su frescura y lozanía á beneficio del rocío que sobre ellas derraman constantemente los vapores de los rios y de los valles, absorbiendo el aroma de sus plantas y colorando sus mejillas con los albores puros y deliciosos de las madrugadas risueñas.

Las giras campestres menudean en la Granja: anteayer domingo debió haber otra á que asistiría la flor y nata de la aristocracia de la corte y antes de mediados de mes se repetirá otra por los que se reunieron en la huerta de Santa Cecilia. Tambien el sábado dan los artilleros un baile en Segovia á los expedicionarios de Madrid.

S. M. la Reina, segun La Epoca, impulsada por sus sentimientos religiosos y por el noble y patriótico desso de conservar incólume para las artes y para la gloria de España el real monasterio de San Lorenzo del Escorial, ha resuelto la cuestion en los términos mas convenientes, creando una corporacion de eclesiásticos que haciendo vida comun en el monasterio, estén dedicados al levantamiento de las inmensas cargas piasas que se hallan sin cumplir por falta del personal suficiente, al sostenimiento del culto y á la enseñanza, para lo cual va inmediatamente á ponerse corriente el seminario, á fin de que los jóvenes estudiosos puedan tener un colegio pre-

140 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA. guardia de su querido Amaury á los esclavos que gozaban de toda su confianza. Le regaló un magnífico corcel árabe, de una ligereza á toda prueba, y encargó á los esclavos no perdiesen de vista un solo instante al joven nazareno. En el momento de la separacion, sacó de su seno un talisman que su padre tenia costumbre de llevar en los pliegues de su turbante, y que ella había quitado al anciano para darle á su prometido. Este talisman, sobre el cual está inscrito el nombre de Salomon, tiene la propiedad de asegurar en todas ocasiones la victoria al guerrero que lo lleva; nota bien este detalle, Damian.

141 EL CABALLERO DEL DIABLO. Padre, que consentiria en romper este casamiento. Una violenta tempestad obligó al buque á arribar á la isla de Chipre. Amaury bajó á tierra con la generosa hija de Hamoud; Selma se admiraba del sombrío silencio que guardaba su esposo hacia unos dias, y en vano se preguntaba de qué procedía la nube que oscurecia su frente. ¡Ah! el demonio continuaba asaltando el corazon de Amaury; pronto acabó por triunfar la influencia del espíritu malo. Selma, cargada de cadenas durante su sueño, fué entregada á un mercader de esclavos, y desde las ventanas del haren donde el traficante griego la habia provisionalmente depositado; pudo distinguir al siguiente dia el buque de Amaury que se daba á la vela. Ya se le iniciado en los remordimientos de Amaury, al ver acercarse, hora por hora, el momento en que la cabeza de su hermano debía caer bajo la cimitarra de un amo implacable. La aparicion de Beroud el Testarudo, le anunció que el crimen se habia consumado; el regreso de Selma, rescatada y librada por el peregrino, destruyó su última esperanza. Entonces, desesperado, estraviado, furioso, se refugió á los bosques, de donde no ha vuelto á salir desde el día fatal. Amaury está condenado á andar errante, según se dice, hasta el día del juicio, en medio de las soledades, cuyo único habitante es él; sin embargo, sus crímenes le serán perdonados á la última hora del mundo, porque, amenazado de muerte, herido y prisionero, ha sabido perma-

142 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA. ña, á los placeres de un suntuoso festin. Los caballeros mas brillantes del condado de Tolosa se hallaban agrupados al rededor de Micaela, cuya belleza singular ejercia sobre aquellos reyes de la juventud la misma influencia que sobre sus companias del Nebouzan. La mesa, colocada en el centro de un cenador elegante, gemia bajo el peso de resplandecientes copas de cristal y de plata maciza; los pajes vertian sin cesar olas de vino de Gascuña ó de España. La poesia era entonces la reina del Mediodía. La bandolina, puesta en moda por los moros españoles, desempeñaba un gran papel en aquella época. La noche de que hablamos, todos los amigos de Beroudon habian improvisado algunas canciones. Beroudon mismo, impulsado por los homenajes con que aquella juventud enamorada embriagaba á Micaela, se dejó llevar dulcemente de la alegría indiferente del momento. El alma de Beroudon se conmovió blandamente al sonido de las doradas palabras que el entusiasmo de sus compañeros arrojaba con profusion á los pies de Micaela; el entusiasmo es contagioso de suyo, y el caballero, tomando de buena fe su orgullo por amor, se creyó un instante enamorado seriamente de Micaela. Cuanto á su vez le tocó cantar, eligió una guitarra morisca, y dirigiendo á la señora de su pensamiento una lánguida y tierna mirada, su voz llena y sonora dejó oír algunas estrofas, cuyo sentido no podria indicar la traduccion á nuestro idioma. Beroudon terminó su canción entre el alegre rumor de las copas; repitióse en coro el estruendo, y volvió á renacer la alegría. — Bebamos

143 EL CABALLERO DEL DIABLO. suspiro contestó á su primera queja; era el alma de Laura que subia al cielo. — ¿Qué mas te dire? El peregrino, que en medio de la confusion del momento todose abrumaban á preguntas, no pudo menos de satisfacer la curiosidad de los circunstantes; hé aqui lo que les dijo en pocas palabras: Bertran-Roger y su hermano habian caído de resultados de sus derrotas, en manos de un jefe poderoso, cuyo castillo se elevaba á orillas del Jordan. Según el uso de los sarracenos, se ordenó á los dos caballeros que eligiesen entre la apostasia y la esclavitud; su contestacion no se hizo esperar; dijeron que preferian sufrir todos los tormentos á abandonar la verdadera fe. Su nuevo amo, sin embargo, no era un bárbaro; tenia además cierta estimacion á aquellos guerreros que no se habian rendido sino despues de una viva resistencia. Las heridas de Bertran-Roger no estaban cerradas, sus fuerzas se habian debilitado con la pérdida de la sangre. Hamoud-Aadgiber-Moneta, que su médico se encargase del herido Amaury, menos enfermo y mas vigoroso que Bertran-Roger, se restableció rápidamente. Destinósele por orden de Hamoud al cuidado de los jardines; el rico musulman tenia pasion por las flores. Amaury se encargó de cultivar y regar los bosques de rosas y jazmines de que su amo estaba casi tan celoso como de la hermosura de su esclava favorita. Tenia tambien que componer todas las tardes, preciosos ramilletes que remitía á las esclavas de la bella Selma, la hija única y querida de Sicel-Hamoud. Un dia, la admitió Selma en su pre-



paratorio para todas las carreras. Al frente de dicha corporación ha tenido á bien S. M. poner al respetable P. Claret, y por último, parece que para que pueda atenderse al sostenimiento de todo esto, ha dispuesto S. M. que le entreguen á dicha corporación de eclesiásticos los cortos bienes que administraba el real Patrimonio procedentes de las donaciones de nuestros Reyes para dicho objeto, y que por lo mismo no fueron nunca comprendidos en las leyes de desamortización.

El subsecretario de Gobernación, señor Lorenzana, ha salido de Madrid para Arechavaleta con objeto de tomar baños. Durante su ausencia se ha encargado de dicho ministerio al actual director de administración, Sr. Cánovas del Castillo.

De un informe publicado por el jefe del departamento de seguridad pública de Francia sobre la estadística de la emigración durante el año de 1858, resulta que en el curso de este año la emigración francesa ascendió al número total de 13,813 individuos, de los cuales 9,004 se han ido al extranjero, y 4,809 á Argelia. En 1857, el número de emigrados fué de 18,809; de consiguiente, el movimiento de emigración ha disminuido durante el año de 1858, en 4,926 individuos.

El gobernador civil de Cáceres, Sr. Belmonte, ha dirigido una espresiva circular á todos los ayuntamientos de la provincia, escitando á los alcaldes á que se ocupen de la cuestión importantísima de un ferro-carril que leve la vida y la animación á todos aquellos pueblos que con tanta apatía parecen mirar la falta de desarrollo en que se hallan sus inmensas fuentes de riqueza.

El Excmo. señor duque de San Lorenzo que hace pocos días salió de esta corte con dirección á Bayona ha fallecido en dicha ciudad.

El príncipe Gerónimo Bonaparte se hallaba el 1.º del actual gravemente indispueto.

El general Ros de Olano y sus hijas han salido el 3 de Barcelona para los baños de Caldetas.

A pesar de los esfuerzos del célebre actor señor Valero, el teatro principal de Valencia está desierto todas las noches, sin que las gracias de la Conchita Ruiz, último refugio á que se ha apelado, logre vencer la indiferencia del público, sin duda á causa del calor.

Las medidas sanitarias dictadas por el señor ministro de la Gobernación desde el momento en que tuvo noticia de haberse presentado en Murcia algunos casos de cólera esporádico, han sido tan completas y satisfactorias que, elevado el expediente al consejo de sanidad del reino, ha informado éste manifestando que estaban perfectamente en su lugar y que eran inmejorables las disposiciones tomadas en este asunto, por el señor ministro de la Gobernación.

Los señores D. Miguel Correa y D. Fernando Martínez de Viargo, teniente coronel de Estado Mayor de artillería de la Armada el primero, y teniente de artillería del ejército el segundo, acaban de ser agraciados por S. M. la Reina con la cruz de caballeros de la real y distinguida orden de Carlos III, libre de todo gasto, para cuya recompensa habían sido significados por el ministerio de la Guerra, cuando publicaron el tratado sobre armas portátiles de fuego que sirve de texto en las academias y colegios militares.

Se ha declarado comandancia militar de eua-

ta clase, dependiente del gobierno militar de la ciudadela de Barcelona, el fuerte de D. Carlos de dicha plaza.

El batallón cazadores de Arapiles que desembarcó en Palma de Mallorca, fué alojado, según *El Mallorquin*, en los cuarteles de provinciales y de artillería de esta plaza.

Ha llegado á Santander D. Fernando Calderon Collantes, hermano del señor ministro de Estado.

Aun no han olvidado los anglo-americanos la serenidad y destreza de M. Blondin, el atrevido acróbata que atravesó hace poco las cataratas del Niágara sobre una cuerda, y sin balancín. Pues bien, ha vuelto á repetir esta audaz y peligrosa suerte, dice el *Correo de los Estados Unidos*, delante de una concurrencia que pasaba de diez mil almas, cubriéndose la cabeza con una tela suficientemente tupida, para que no pudiese ver nada. Solo esta vez el acróbata voluntariamente ciego, hizo uso del balancín. Además se refiere que en el primer ensayo M. Blondin preguntó si entre los concurrentes habia alguno que quisiese hacer la travesía con él, pues se encargaba de conducirlo sobre las espaldas. Nadie respondió á esta propuesta. Pero despues recibió M. Blondin una carta de un jóven que acepta la invitación. Este es Enrique L. Young, de edad de 24 años, de una estatura de cinco pies y cinco pulgadas, y de peso de 120 libras americanas. Dice que está dispuesto á atravesar la catarata á caballo sobre el cuello del intrépido acróbata, y balanceado en el espacio por el estrecho y movable camino de una cuerda imperfectamente tiranté en vista de su largura.

Dice un corresponsal de *La Esperanza*, en Sevilla, y téngase en cuenta que es un corresponsal de *La Esperanza*, que la propaganda protestante continúa en Andalucía repartiendo profusamente folletos impíos. Hace mucho tiempo, añade, han llegado á mis manos por distintos conductos varios de esos folletos, los cuales se han distribuido á domicilio, y cuyo depósito tuvo muchos meses uno de los infelices que murieron fusilados por la conspiración democrático-socialista de Utrera, el Arahal, etc., hace dos años, y ayer mismo visité un eclesiástico que tenia sobre su mesa mas de dos docenas de folletos que le habian entregado distintas personas en el confesonario y fuera de él, cuyos títulos son: *Los soldados del Papa*, *Juan Dm*, *¿Quién sabe la verdad?* *El Alba*, periódico, y una hoja suelta de oraciones, en cuyos papeles, que repasa de pronto, se encuentran las mayores herejías é impiedades, pudiendo asegurar á Vd. que en lo que va de año han sido entregados á los sacerdotes mas de mil quinientos de estos folletos y sobre treinta Biblias, habiendo yo tenido el gusto de presenciar la entrega de una de estas por un soldado de artillería, á quien le regalaban estando de piquete. Hace diez días estuve en Cádiz, y allí me dijeron los amigos que también andaba lista la propaganda, y era mucho lo que el clero y personas católicas recogían é inutilizaban, y allí me aseguraron que hace poco habia llegado á Ayamonte, una remesa de 500 libros y folletos protestantes, y en la travesía de Cádiz al Puerto me dijo uno de los principales extractores de vino de Jerez, que en Alicante y Málaga también hay arribadas periódicas de este pestilente género. Si alguien quisiese, no dudar, porque esto es mentira, sino hacer como que dudara, puedo mandar á Vd. folletos recogidos de todas clases, y aun los sobres que traen algunos, aunque de algun tiempo á esta parte es lo mas común encontrarlos en los patios de las casas, arrojados por las cancelas como arrojan los

repartidores las papeletas de muerto, los diarios, etc. Por nuestra parte, no dudamos que la propaganda protestante logrará buclar mas de una vez la vigilancia de las autoridades, pero tambien creemos que es exagerada la alarma del corresponsal de *La Esperanza*.

Tenemos detalladas noticias de las solemnes exequias celebradas en Arrojo, concejo de Quirós, por el eterno descanso del alma del Ilustrísimo Sr. D. Fray Melchor García San Pedro, obispo de Cochinchina. La ceremonia tuvo lugar con mayor aparato que el que se podía esperar de una aldea, y la concurrencia de párrocos y de fieles fué numerosa. A la vigilia y misa asistieron varios músicos de Trubia. La oración fúnebre que estaba á cargo del licenciado D. Manuel Prendes, fué desempeñada por éste con la sencilla elocuencia que le caracteriza, estando tan espresivo y tierno al reseñar la vida y martirio del heroico y santo obispo, que conmovió extraordinariamente á todo el auditorio, entre el que se hallaban muchos parientes y amigos del ilustre mártir.

*La Esperanza* defiende en principio las persecuciones. Elogiando las de Felipe II dice, que si este sistema se hubiese seguido contra la forma parlamentario-monárquica ó parlamentario-demócrata, hoy esas formas no existirían.

Dice *La Discusion*, que gracias al celo de uno de sus amigos de Valladolid, se han descubierto al fin las personas que enviaron á nuestro colega el gran número de sellos falsos que la direccion general de Correos, inutilizó en seguida que los presentó. La fábrica parece estar en Palencia, y los falsificadores están ya á disposición de la autoridad.

El *Correo* dice que tiene algun motivo para suponer, que si les dieran á escoger á los señores Cánovas del Castillo y Calderon Collantes (D. Fernando) entre la amistad del Sr. Mora y la del Sr. Esteban Collantes, preferirian con mucho la del primero, á pesar de la situacion en que se halla.

Dice *La Discusion*, que ayer circuló por Madrid un rumor de carácter extraordinario. Decíase que por medio de un anónimo se habia recibido en el ministerio de Fomento los 975,000 reales, importe de los 130,000 cargos de piedra. Los comentarios que se hacian sobre este suceso eran tan diversos como diversas las opiniones.

Ha llegado á Málaga y tomado posesion de la comandancia de marina de aquel tercio naval, el Sr. D. Fernando de Bustillo y Barreda, nombrado por el gobierno de S. M. para este importante puesto.

Está ya resuelto el establecimiento en Málaga de escuelas dominicales, á imitacion de las establecidas en Madrid, Sevilla, Granada y otras capitales.

Ha llegado á Málaga un bergantín goleta inglés de vela, y máquina de vapor auxiliar, con objeto de extraer el casco y restos del *Guillermo III*, sumergido hace dos años, cerca de la casilla de Sanidad: dicese que trae á su bordo peritos muy prácticos en esta clase de operaciones, así como buzos de tal poder que trabajan horas enteras bajo el agua, y sin la menor molestia.

En Toledo se ha organizado una compañía de bomberos que consta de setenta individuos, pertenecientes á los oficios de carpinteros, albañiles y herreros, divididos en ocho secciones,

mandadas por capataces de la clase de maestros, bajo la direccion facultativa del arquitecto municipal. Hay ademas una seccion de ayudadores. Se han encargado las bombas y demás útiles, que se hallarán en aquella ciudad á la mayor brevedad posible.

La empresa de la compañía de Zarzuela que ha trabajado en Lisboa, á pesar de las pérdidas que ha experimentado ha saldado sus cuentas con todos los artistas y personas con quienes habia contratado compromisos. Este proceder de la empresa, compuesta de los Sres. Maiquez, Gonzalez y Boldun, vale á estos señores merecidos elogios de la prensa portuguesa, á los que no dudamos unirá los suyos la española.

Un viajero que acaba de recorrer algunos puntos del Kamchatka, ha sido testigo de un combate que prueba hasta qué punto el sentimiento de la maternidad puede desenvolver el instinto de los animales, aun de aquellos que se consideran como los menos inteligentes. Estábamos, dice, en los bordes poco frecuentados de un pequeño afluente del Kamchatka: habia un nido con huevos de figura prolongada y de un gris claro verdoso y habia empezado el tiempo de la cria. Nuestro viajero, atraído hacia aquel país por el amor á la ciencia, observó que contra la costumbre que tiene el macho de hallarse cerca de la hembra para defenderla de todo el que la ataque, la hembra estaba sola. De repente vió que levanta la cabeza y fija la vista inquieta y agitada en un punto de la ribera. El viajero dirigió tambien su mirada hacia la corriente y vió un zorro, color de castaña, especie particular del Kamchatka, que nadaba en línea recta al nido. Por una superioridad de instinto, el zorro creyó que batiria mas ventajosamente al corso en su propio elemento. En su consecuencia dejó el nido, y cubriendo á toda prisa los huevos con plumas y junco, se metió en el agua y fué á ponerse al lado del zorro. Al momento se trabó una lucha á muerte. Pero el cisne hizo tan buen uso de sus alas, que á los pocos instantes estaba ya sumergido el zorro. Muerto su enemigo, hendió el agua con esa rapidez que parece un prodigio, ganó la ribera, sacudió las plumas, limpió el nido y volvió á colocarse tranquilamente sobre los huevos.

El viaje de los emperadores franceses á Biarritz es cosa resuelta. La compañía de los ferrocarriles del Mediodía de Francia, á pesar de lo mucho que falta que hacer para terminar el camino de Monte-Marsan á Tarbes, se esfuerza en abrirlo al público dentro de muy pocos días. A los numerosos obreros ocupados en esta línea, acaban de agregarse todos los de los caminos de Burdeos á Cete, de Burdeos á Bayona y los de los caminos agrícolas de las Landas. Además, la compañía ha conseguido del ministro de la Guerra que todos los prisioneros austríacos residentes en los departamentos de los bajos y altos Pirineos se pongan á su disposición para terminar las obras á la mayor brevedad. Este inmenso personal trabaja dia y noche, y á su esfuerzo probablemente se deberá que para el 16 de agosto pueda llegar á Tarbes el tren imperial que conduzca á SS. MM. á Saint-Sauveur. El emperador permanecerá solo unos quince dias en Saint-Sauveur, pero la emperatriz pasará Biarritz sin detenerse, en donde se le reunirá el emperador.

Un diario inglés anuncia la llegada á un puerto de Inglaterra, de un buque procedente de Sebastopol, con un cargamento de huesos. Se comprende, dice *La Gironde*, que los especuladores, para los cuales nada hay sagrado en el mundo, conciben la idea de ir á buscarlos en los campos de Iakeruan y de Trakie, para recoger los despojos de los soldados de diferentes naciones sepultados de prisa despues de combates mortíferos; pero bien puede uno admirarse de que las autoridades rusas hayan dejado llevar á cabo esta explotación impia, que ocupa necesariamente mucho tiempo, y que ofrece dificultades de distintos géneros. Nos parece tambien que en las aduanas inglesas no debían ser admitidos estos cargamentos que irritan á la humanidad. Entre aquellos cráneos, aquellas canchillas, aquellos huesos del muslo llevados á Londres para ser convertidos en abonos ó en negro animal, se encuentran los restos de muchos soldados ingleses: los valientes muertos por su patria, bien acreedores son á que se los respete, y á que no se turbe la paz de sus sepulcros con el objeto de ganar algunas monedas. No es esta la primera vez que se denuncia y reprueba un acto tan odioso. Los campos de batalla del primer imperio, sufrieron la misma profanación. Se cuenta que las llanuras de Wagram y de Austerlitz, entre otras, fueron igualmente registradas y rebuscadas por manos codiciosas, sin respetar en nada á los muertos. Los huesos de los soldados que habian perecido gloriosamente, y que debían reposar en paz, fueron extraídos de las sepulturas y vendidos como abonos á especuladores sin vergüenza.

Ha oido *La Esperanza* á varios labradores, que los trabajos de la recoleccion de cereales se prolongarán veinte ó treinta dias mas de lo que es de costumbre generalmente, y hay bastantes pueblos en esta provincia, donde no ha terminado aun la siega del trigo. Esto, como se deja conocer, solo sucede cuando la cosecha escada de los límites regulares, y es tan abundante, como la que en el presente año está ya asegurada.

La polémica entablada por los periódicos, con motivo del expediente de los 130,000 cargos de piedra, solo servirá, según *La Regeneracion*, para desautorizar al partido liberal.

El infante D. Sebastian, según *La Epoca*, está decidido á vivir en la corte al lado de nuestros Reyes, entregado á sus negocios particulares y al cultivo de las artes.

Las acciones suscritas en Málaga para el ferro-carril, ascienden ya á 16,000, es decir, á mas del minimum determinado.

La baja en los mercados de Castilla continúa sin interrupcion, á pesar de la poca concurrencia de granos. Los vendedores se limitan á aquellos que habiendo concluido las faenas de su corta recoleccion tienen necesidad de vender, aunque sea cediendo á todas las exigencias de los compradores que esperan una mayor baja. La España Mercantil cree poco cálculo en ésta obedecer á la creencia general de que la cosecha sea tan crecida que puedan llegar á sostenerse por mucho tiempo los tipos á que han bajado los cereales. «El precio (añade), de 30 reales fanega á que se hallaba el trigo en casi todos los centros de Castilla es insostenible, y tan pronto como la recoleccion concluya y se vea á lo que hay que atenerse, juzgamos muy probable una reaccion que tal vez no haya entrado en las cuentas de los compradores.»

*El Dia* dice que nadie le da explicaciones sobre la residencia del general Concha en un pueblo inmediato á la Habana, siendo así que la ordenanza prohíbe que el capitán general de Cuba se aparte ni aun veinticuatro horas de la capital ó punto elegido para su residencia. A esto debemos contestar que no sabemos si el general Concha está ó no en la Habana; pero lo que sí debemos decir á *El Dia* es que el artículo de la

114 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.  
sencia, y le interrogó acerca de sus desgracias y su patria; la jóven ismaelita era muy bella, el espeso velo con que se cubria sus facciones delicadas solo disminuía una débil parte de sus encantos. La mirada de Amaury se turbó al encontrar la de la jóven, cuyas pupilas brillaban como negros diamantes.  
Desde entonces fué Amaury admitido todas las tardes á presentar el mismo sus caestillas de flores á la hija de su amo. Sus entrevistas se prolongaron; Selma, desocupada y curiosa como una verdadera hija de Oriente, no se cansaba de dirigir á cada instante nuevas preguntas al caballero cautivo. Quiso saber si habia dejado el corazón en su patria, y sus ojos se animaban al conocer que estaba libre todavía.  
Sucedió que un dia, al pedirle la descripción de las bellezas mas celebradas del Occidente, Amaury, poco galante por naturaleza, pero llevado sin embargo de un encanto irresistible, trató de darta una idea de los atractivos tan encantados de Clemencia de Faudons, de Isabel de Casteloper y de la señora de Penantiers. Los dos interlocutores se encontraban solos en aquel momento; Selma, inclinada hacia la ventana baja de un kiosco pequeño colocado en el centro de los jardines, hallábase separada del jóven por una cerrada celosía: habia despedido á sus esclavas. Por un movimiento rápido, su mano levantó la celosía, y el caballero pudo contemplar un instante el rostro mas encantador, cuya belleza habia podido jamás realizar el oriental pinocel.  
Desmirado Amaury, lanzóse hacia la entrada del pabellon. — «Sé prudente, nazareno, le

EL CABALLERO DEL DIABLO. 119  
denicero, tan pronto parecía presa de un dolor profundo. ¿Amaba á Micaela? El mismo no lo sabia. Algunas veces la buscaba, pero despues huía de ella con mas empuje. La jóven sentia hacia él una pasion que rayaba en locura, y sin embargo, la mirada, con tanta frecuencia irónica y fria de su amante, la helaba el corazón. Tenia miedo á aquel hombre que permanecía algunas veces dias enteros sin dirigirla una palabra. Entonces poníase á recapitular todo lo que habia dejado por este amo indiferente á ingrato; pensaba en su padre, cuyos blancos cabellos habia deshonrado, y en la tumba de su madre, ante la cual ya no se habria atrevido á arrodillarse.  
Pero bastaba una sonrisa, una palabra, una caricia de Beraudon para disipar todas las tristezas de Micaela. Impresora como una hija del Mediodía, su pensamiento no iba mas allá de lo presente, su conciencia no se despertaba sino cuando se creia con derecho á quejarse de la indiferencia de Beraudon.  
El amor le devolvía la esperanza y el olvido. Sentíase algunas veces celosa de la jóven de blondo cabello que se le habia aparecido como la estatua del dolor; acordábase de que la voz de esta desconocida habia tenido el poder de hacer vacilar durante un momento, bien corto á la verdad, la voluntad ya indecisa de su amante. Pero ignoraba su nombre, no le habia vuelto á ver, y se guardaba muy bien de evocar por medio de imprudentes preguntas un recuerdo peligroso.  
Una tarde, Micaela y Beraudon, sentados en ricos divanes, se entregaban, en alegre compa-

118 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.  
necer fiel á la ley del hijo de Maria. Ha vestido el hábito gris de los penitentes, y de ahí procede su sobrenombre.  
Los lágrimes quejidos que se oyen algunas veces elevarse en los confines de los bosques salen de su pecho; deplora sus crímenes, y se aflige porque no puede morir.  
— Te sientes con valor para ir á buscarle y pedirle el talisman de Selma que ha reservado?  
CAPITULO VII.  
Beraudon habitaba en Tolosa, pero no solo, una casa que existia todavía en la esquina de la calle del Vieux-Raïcin, no lejos de la plaza de los Carmines. Dicha casa ha conservado su sello gótico, sus blasonados escudos, y los ricos adornos bordados en sus venerables murallas. Solamente ha perdido los vastos jardines en cuyo terreno se elevó despues todo un barrio. En la época en que escribimos, la piedra no habia sustituido aun á los árboles, ni la verdura; los nobles y los poderosos del siglo, se complacian en hallar, hasta en el centro de las ciudades, terrenos cubiertos de musgo y regados por limpidas aguas, y bosquecillos llenos de sombra y de parlerosruiseñores.  
Beraudon debia tan hermosa habitación á la generosidad de una parienta anciana, muerta sin hijos, llamada la señora Malacies.  
Micaela habia seguido al jóven caballero, y se abandonaba á los trasportes de un primer amor. Beraudon permanecía siendo el mismo; su carácter ofrecia siempre igual contraste; tan pronto se mostraba vivo, alegre y hasta algo pen-

EL CABALLERO DEL DIABLO. 115  
dijo Selma volviendo á cerrar las celosías, sé prudente y discreto, á fin de evitar la muerte, y ven á verme mañana á la misma hora al pie de esta ventana.  
«¿Qué mas te diré? Selma se enamoró del cautivo; sencilla y pura, le amaba con todo su corazón; quiso hacerse cristiana para que ni aun la religion los separase; y formó con él planes de evasión, convinieron en que bajo pretexto de una peregrinacion á la tumba de un santo mahometano, iria á reunirse en Alejandria con el esclavo fugitivo, cuya huida se proponia asegurar. Un ermitaño católico, respetado hasta de los mismos sarracenos, habita una celda á poca distancia de la ciudad; Selma y Amaury irian á verle, le pedirian el bautismo y le rogarian que los uniese.  
Beltran-Roger se restablecia tan lentamente, que Sich-Amoud determinó devolverle la libertad mediante un crecido rescate; las súplicas de Selma obtuvieron el mismo favor para Amaury.  
— Parte, pues, le dijo su amo; pero ten cuidado de regresar de aquí á un año con el oro por el que consiento cangear á tu hermano y á tí. Recuerda bien la fecha del dia en que te vas, á fin de ser exacto al plazo que te designo; de lo contrario un año, la cabeza de tu hermano el primero nito caerá si no has regresado.  
Beltran-Roger, que participaba de la completa ignorancia de los caballeros de aquella época, no sabia escribir, sacó el anillo de su dedo, se lo entregó á Amaury, y le encargó cuidase con toda la eficacia posible á su prometida. La enamorada Selma quiso absolutamente confiar la



ordenanza que eso dispone, no reza en los casos de enfermedad, y sabido es de todos el mal estado de salud en que se halla el marqués de la Habana; y que el pueblo donde algunos periódicos han dicho que se encuentra, no merece tal nombre, porque es una especie de arrabal de la Habana; lo que Chamberí con respecto a la capital de España.

El Norte, periódico belga, reproduce el texto oficial del tratado concluido por la Rusia con la China.

Entre los 12 artículos de que se compone el tratado, los más notables son:

El 8.º que dispone formalmente «que el gobierno chino, reconociendo la religión cristiana, ayudará al establecimiento del orden y concordia entre los hombres, se compromete a no perjudicar a sus súbditos por el ejercicio de los deberes de la fe cristiana, y los protegerá lo mismo que a los que profesan otras creencias toleradas en el imperio.»

El mismo artículo añade «que no se opondrá a la predicación de los misioneros entre los súbditos chinos, ni a que penetren en el imperio y se admitan en todas las poblaciones y puertos abiertos por el tratado.»

El artículo 3.º, que establece «que el comercio de la Rusia con China podrá hacerse, no solo por mar, sino también por tierra en las localidades designadas.»

Y el artículo 8.º, en «que se conceden desde ahora a la Rusia todos los privilegios políticos, comerciales y demás que se otorguen a las naciones más favorecidas, sin necesidad de que sean reclamados por aquella potencia.»

Este artículo es el que resume las ventajas más importantes y de más extensión concedidas a la Rusia por el tratado.

Es tanta la falta de agua, que según dice *El Gerundense* se experimenta en muchos puntos de la provincia de Gerona, que hasta los ríos y los pozos empiezan a secarse.

El día 11 empezará en el teatro de Santander la eminente actriz señora Lamadrid, una serie de representaciones. Las producciones, que ha escogido son: Adriana de Cecoveur, Los amantes de Teruel, La villana de Balleas, La Ricahembra, Marcela, ó ¿cuál de los tres? Angela, La bola de nieve, La locura de amor, Marta la piadosa, y La Ley de raza.

En breve se publicará, por el señor gobernador de la provincia de Alicante, un extenso bando encaminado a que se cumplan en el trayecto del ferro-carril de aquella provincia, las buenas reglas de policía y de orden.

Durante el mes de junio del corriente año, se invirtió en la conservación y reparación de carreteras, material de faros y obras públicas de la provincia de Tarragona la cantidad de ciento setenta y siete mil noventa y dos reales cincuenta y dos céntimos. Las obras nuevas de carreteras y las del puerto de aquella capital fueron las que absorbieron mayores sumas; pues se gastaron en las primeras 53,592 rs. 86 cént. y en las segundas 43,961 rs. 26 cént.

Del anuario estadístico de Madrid resulta que en España hay 9,355 ayuntamientos. De los 157,931 electores para diputados que se han incluido en las listas reformadas para los 349 distritos, votaron en las últimas elecciones 109,503, absteniéndose de hacerlo 48,428. Desde 1834 a 1858 se han abierto las Cortes 29 veces, se han suspendido 15, se han cerrado 14, se han disuelto otras 14, se han realizado 18 elecciones generales y se han celebrado 28 legislaturas, en 3,778 sesiones. Han pertenecido a los Estamentos, Senado y Congreso, 827 próceres y senadores y 2,299 diputados. Desde 1834 a 1858 ha habido 529 consejeros de la Corona, de los que 357 lo han sido en propiedad, 149 interinos y 23 no han tomado posesión.

El alumbrado de gas va generalizándose en España y todas las capitales lo van adoptando. En Oviedo ha empezado ya a funcionar la fábrica, y se están abriendo las zanjas y colocando la tubería para que en este otoño queden alumbradas por aquel combustible las principales calles.

La *Gaceta de San Petersburgo* examina detenidamente el porvenir de Italia y predice a los Estados italianos un porvenir lleno de dificultades, que deberá resultar del choque de los intereses de los diversos Estados, y que la influencia de hecho de la Francia y la influencia de derecho de Austria, no podrán menos de complicar más todavía. En su consecuencia, pide que la cuestión italiana sea arreglada por un Congreso.

Tratando de la educación de los sordo-mudos y ciegos, refiere un periódico extranjero un caso muy notable ocurrido recientemente:

«Una muchacha que había servido de doncella a una señora, tomó a su cargo la educación de un hijo de su ama privado de los sentidos de la vista, del oído y del habla. Poniendo en práctica las instrucciones que había pedido a un profesor de sordo-mudos y a otro de ciegos, y combinándolas hábilmente aquella bondadosa muchacha, consiguió a fuerza de paciencia y por

los medios más suaves, que su educando comprendiese las palabras que ella le trazaba en la palma de la mano, y que respondiese de la misma manera. En poco tiempo el discípulo sorprendió a todo el mundo con la prontitud con que respondió a cuantas preguntas se le hacían. Mr. Berthoud, testigo presencial de estos hechos, se admira con razón de que un ente privado de toda comunicación intelectual se haya iniciado no solo en las gradaciones del lenguaje, sino lo que es mucho más, también en ciertos misterios de la vida social.—Qué es sol? le preguntaron un día, y respondió al punto:—Un calorito en la frente.—¿Qué es una trompeta?—Debe ser un picor en los oídos.»

Han hablado estos días de la salida del Sr. Negrete del ministerio, dice *El Día*. Lo habrá oído nuestro colega; nosotros no lo hemos oído a nadie, y si lo ha oído ha oído mal.

En el naufragio del magnífico vapor otomano *Kars*, ocurrido en la travesía de Alejandría a Constantinopla, perecieron todos los pasajeros que iban a su bordo, y entre ellos, según asegura una carta del corresponsal de la *Independencia Belga*, el primer secretario de la legación de España en Constantinopla, recientemente trasladado con el mismo cargo a Turin, y que volvía de un viaje a Jerusalen, antes de trasladarse a su nuevo destino.

El gobernador civil de Valencia, ha dispuesto que los armeros y demás personas a la venta de armas, remitan desde luego a los alcaldes en los pueblos, y a los inspectores respectivos en la capital, un estado del número de aquellas que tengan en su poder en la actualidad, especificando por clases; y que en lo sucesivo remitan otro estado igual en los días 1.º y 15 de cada mes, acompañando al propio tiempo una relación de las armas vendidas, expresando el día, nombres, apellidos y domicilio del comprador. A más de esto, se encarga a los inspectores y alcaldes de esta provincia que giren visitas, cuando menos una vez al mes, a dicha clase de establecimientos, para cerciorarse si se cumplen o no este servicio.

El estado de salud del hijo de los duques de Alba, que como digimos a nuestros lectores, fué atacado de una grande enfermedad en Vitoria, ha mejorado sensiblemente. Ya está fuera de todo peligro. El doctor Darriau enviado por la emperatriz de los franceses ha vuelto a Bayona, pero Mr. Barthez, médico de la emperatriz enviado por ella también a la cabecera del enfermo, permanece aun prestándole sus conocimientos científicos.

Al cesar en su encargo el comisario régio piemontés en Toscana, ha publicado el siguiente decreto, transmitiendo el poder que le estaba confiado:

Art. 1.º «Los poderes del comisario régio pasan al Consejo de ministros que lo ejercerá a nombre del pueblo toscano.»

Art. 2.º El presidente del Consejo de ministros firma los decretos y actos del gobierno, y cada ministro refrenda en particular los de su departamento.

Art. 3.º La consulta de Estado conserva todas sus atribuciones.

Art. 4.º La secretaria general del comisariado toma la denominación de *secretaria general del gobierno*. Estará a las órdenes del presidente del Consejo de ministros.»

Otro decreto fechado el 4.º de agosto, y emanado también de la comisaría régia, nombra al baron Victorino Ricassoli, presidente del Consejo de ministros, si bien conserva éste la cartera del Interior.

S. S. I. el señor obispo de Salamanca, ha determinado celebrar órdenes generales en las próximas temporadas de San Mateo, señalando el día 13 de setiembre para el examen de los aspirantes que hubiesen sido admitidos.

Dice la *Gaceta Militar*, que algunas quejas fundadas sobre el mal trato dado en la instrucción por algunos oficiales del provincial de Orense, hicieron comprender al capitán general la necesidad de poner coto a esos abusos. Pasó el mismo capitán general a la ciudad de Lugo, y hechas las indagaciones, quedó restablecido el buen sistema de instrucción, y aplicado el correctivo necesario a dos oficiales, únicos que se acreditaba habían abusado.

El *Clamor Público* cree que tanto el señor conde de San Luis como el Sr. Salamanca se hallan interesados en dar algunas explicaciones acerca de las alusiones que el Sr. Mora les ha hecho en su manifiesto.

Han circulado rumores en la Bolsa de París de haber sido nombrado M. Fould ministro de Hacienda. Estos rumores no han pasado a ser realidad, toda vez que el telégrafo nada ha dicho sobre modificación ministerial en Francia.

El *Correo Mercantil de Génova* ha publicado un decreto del dictador Farini, concebido en los siguientes términos:

«Todos los cuerpos de tropas ya organizados ó que se organizan formarán una brigada denominada *Módena*. Se incorporará a ésta los

conscriptos de la próxima quinta. La brigada se compondrá de tres regimientos de infantería a dos batallones cada uno; de un batallón de cazadores, de una batería de campaña, de una media batería de montaña, de un escuadrón de guías y de una compañía para el servicio administrativo.»

Ayer rubricó S. M. cuatro reales decretos: uno mandando proceder a nueva elección de diputado a Cortes en el distrito de la capital, en la provincia de la Coruña; otro id., id., en el distrito de Noya, provincia de la Coruña; otro id., id., para el distrito de Felanitx, provincia de las Baleares; y otro id., id., en el de Santa Cruz de Tenerife, provincia de Canarias.

El ayuntamiento de Toledo está construyendo elegantes cajones de madera para la próxima feria. Se colocarán en la plaza de Zocodover, dando frente al salón. Por falta de tiempo no se harán para ese término tantos como fuera de desear, pero seguirán construyéndose y se destinarán después de la feria, a la plaza de las Verduras. Estarán pintados con gusto, y sobre algunos, sino sobre todos, ondeará la bandera nacional.

Ha fallecido en París Mma. Desbordes Valmore, distinguida poetisa y autora de varias obras de educación para las señoritas, que han alcanzado siempre los mayores elogios de todas las personas ilustradas.

Gilberto Elliot Murray, segundo conde de Minto y par de Inglaterra, que como hemos dicho acaba de fallecer en Londres, nació en Lyon en 1782, de una familia escocesa. Su padre era un antiguo gobernador de Bengala, condecorado con el título de conde en 1813, y uno de los miembros del partido wigh en la Cámara de los lores. Lord Minto ha sido primer lord del almirantazgo en el gabinete Melbourne (1835 a 1841), y en 1846, lord John Russell, que estaba casado ya con una hija suya, le nombró lord del sello privado. El nuevo embajador de Inglaterra en las Dos-Sicilias, lord Elliot, es hijo del conde de Minto.

A los pormenores que publicamos en otro lugar, con motivo de las fiestas que se celebrarán el 15 de agosto en París, añadiremos que el ayuntamiento de aquella capital va a hacer erigir a su costa en la plaza del Chateau d'Eau, un arco de triunfo representando la fachada de la catedral de Milán.

La plaza Vendome, convertida en un circo inmenso, que podrá contener unos 21,000 espectadores, irá cerrada con dos arcos de triunfo, uno por la calle de la Paz, y otro por la de Castiglione.

También se dice que en la barrera del trono se elevará un arco de triunfo y otro en la plaza de la Bastilla.

Escríben de Arévalo que la cebada que está ya trillada, y la mayor parte empanerada, ha dado un buen resultado, tanto en cantidad como en calidad. De algarrobas también se recolecta una cosecha regular. Se está en toda la fuerza de la siega en el trigo, que da un brillante resultado en cantidad; en cuanto a la clase no se puede aun designar de una manera absoluta y fija su calidad hasta que empiece la limpia. De todos modos los temores que hubo de un mal grano no se han realizado afortunadamente, salvo pequeñas excepciones. Pronto empezarán a recolectarse los garbanzos, cuya cosecha por aquí es muy desigual, debido al daño que los aires cálidos obran en su granazón, así es que hay pueblos que cojen bien y otros mal.

El secretario de la legación española en Turin D. José Domínguez, es una de las personas que han perecido en el naufragio del vapor que hacia la travesía de Constantinopla a Jaffa.

Con motivo de las grandes fiestas que se preparan en París para solemnizar el regreso y entrada triunfal de las tropas procedentes de Italia, y que tendrá lugar el 15 de agosto, continúan sin descanso las obras en toda la población: ya está casi concluido el inmenso anfiteatro que se construye al rededor de la plaza Vendome, y lo está en igual estado del lado opuesto al ministerio de la Justicia. Las gradas a derecha e izquierda de la entrada de la Cancillería, parecen destinadas a los grandes cuerpos del Estado. A la emperatriz se le reserva una tribuna especial, que se colocará, según se dice, de modo que esté frente a frente al sitio que ocupe el emperador durante el desfile.

Un toldo inmenso y ricamente adornado cubrirá toda la plaza, de modo que proteja de los rayos del sol a los espectadores.

En la calle de la Paz se están abriendo muchas zanjas, para colocar una doble línea de palos de cañón.

Los preparativos para la iluminación de la plaza de la Concordia y de los diversos monumentos, continúan igualmente con la mayor actividad. Se trata de transformar, con ayuda de lienzos pintados, las cincuenta y dos torres destinadas a las obras del triángulo de París en monumentos que figuren torres verdaderas. En lo alto de cada una de estas torres, se colocará a la caída de la noche una estrella de fuego semejante a la que figura todos los años en la iluminación del palacio de la Legion de Honor.

El 14 de agosto se dará un gran banquete, como los años anteriores, en el Hotel de Ville, por el prefecto del Sena, en nombre del ayuntamiento, a los grandes dignatarios del Estado.

Durante la comida, tocará la orquesta del Conservatorio.

Otro banquete ofrecido por S. M. el emperador a los oficiales generales del ejército de Italia, tendrá lugar, según se dice, el 15 de agosto en el Nuevo Louvre, en el salón de los Estados. La orquesta y coros del Conservatorio, bajo la dirección del maestro Auber, tocará piezas escogidas durante el banquete.

El fallecimiento del Excmo. señor duque de San Lorenzo y del Parque, ocurrido en Bayona, deja un gran vacío en la grandeza de España, en el Senado, en el ejército, en la buena sociedad, y ha sido una pérdida grandemente sensible para sus numerosos amigos, como irreparable para sus queridos hijos que le lloran sin cesar. Jovial en su trato, obsequioso en extremo, digno y elegante en sus maneras, respetable, sin orgullo y enemigo de la vanidad, ha sido siempre querido por cuantas personas tuvieron la fortuna de tratarle, y los pobres muy, especialmente habrán de llorar la pérdida de una persona a cuya caridad constante tanto debían. A su fallecimiento vió rodeada su cama de sus jóvenes hijos, los Excmos. señores marqueses del Salar, y la interesante señorita Doña Eulalia, también su joven hija.

En la actualidad se están levantando en Italia los planos de las recientes batallas. Este trabajo, que se hace sobre el terreno, ha sido confiado a Mr. Sigot, teniente coronel de Estado Mayor.

La emperatriz de los franceses fué el día 2 a visitar el campamento de San Mauro, acompañada del emperador. Este vestía de paisano, y la emperatriz llevaba luto por la muerte de S. M. la joven y llorada reina de Portugal.

Ha llegado al puerto de Málaga, uno de los buques de vela mercante mayores que se conocen. Es norte-americano, y antes de entrar sondeó por si había fondo suficiente para él. Trae millares de duelas, y es probable que venga a cargar frutos. Dicen que tiene 2,000 toneladas. De este porte había para trasportar todos los productos de nuestra vendaja.

A la fecha en que escribimos habrá dado ya el emperador de los franceses un nuevo berrinche a lord Napier, con la orden para construir dos fragatas y cuatro navios de hierro. Estos buques forrados de planchas de diez a doce centímetros de espesor, son a prueba de bomba y aun pueden resistir las balas. Los planos están ya aprobados por el emperador é inmediatamente se va a proceder a la construcción de los buques.

Hemos recibido de Gibraltar una carta concebida en los siguientes términos: «Aquí se ha leído con extrañeza é indignación el párrafo que tomándole de la correspondencia que desde Madrid dirigen algunos periódicos de provincias publicaron Vds. el 20 del pasado, y se refiere a Gibraltar, pues no solamente es incierto que en las plazas y aun en las calles de la ciudad, se están construyendo baterías, sino también que se construyen cuarteles y fortificaciones en el campo neutral.»

Las piedras que se usan aquí para las fortificaciones y aun para la construcción de casas particulares vienen parte de ellas de Algeciras y sus inmediaciones (cuando la cantera que tenemos en Puerta de tierra no puede dar abasto); pero se trae a esta como cualquiera otro efecto de comercio, y los contratistas ó arquitectos se entienden con las autoridades españolas, y los conductores son españoles, y generalmente están bien pagados.»

En los días 14, 15 y 16 de agosto se verificarán en Málaga tres corridas de toros dirigidas por Antonio Sanchez (el Tato) con su cuadrilla.

El *Diritto* anuncia que se había presentado al embajador de Francia en Turin una diputación de venecianos, presentándole también una manifestación destinada al emperador de los franceses, acompañando una protesta contra toda dominación austriaca en Venecia.

Todos los mariscales del imperio, excepto Vaillant, que queda al frente del ejército de Italia, han sido llamados por el emperador a París, sin duda para acompañarlo en su entrada triunfal el día 15 del actual en París. Canrobert, Saint-Jean de Angely y Baraguay d'Hilliers debían marchar en breve. Niel y el nuevo duque de Magenta, Mac-Mahon, lo habían verificado ya. Génova había tributado una gran ovación a estos dos últimos, que parece son los generales que más se han distinguido en Italia, y a quienes el emperador destina, según se dice, a grandes empresas.

Cuando menos es muy curiosa la siguiente carta que dirigen de Madrid al *Diario de Barcelona*. «Voy a poner a Vds. al corriente de lo que estos días se dice en los círculos mejor informados de la corte. Todos conocemos lo in-

fructuoso de los medios que hasta ahora se han puesto en juego para debilitar al gobierno.

Desesperanzados sus enemigos, y viendo que en España, por el acierto, moralidad y firmeza de la situación, se hallaría la liga condenada a perder el tiempo, la paciencia y algo más; parece que trata de organizar en París, si es que no lo ha hecho ya, un centro de oposición bajo las bases siguientes:

1.º Reconciliación por ahora privada, y más adelante ostensible, de algunos elevados personajes a cuya influencia se debe la creación del *Conciliador*.

2.º Declaración explícita, por los medios que previamente se acordarán, de que el ultramodernismo de España tiene por la Francia, y muy especialmente por su emperador, las más ardientes simpatías.

3.º Llamamiento público y particular al patriotismo de los ligeros para que dejen por ahora de pensar y se subordinen a un pensamiento común.

4.º Intransigencia absoluta con los elementos vicaristas y los de la fracción Armero-Martinez de la Rosa, etc.

5.º Fusión completa de todos los elementos ultramodernos y de los ex-carlistas que buenamente quieran desempeñar el papel de auxiliares.

Y 6.º Declaración terminante de que ya no hay jefes en la liga y que todas las individualidades que la componen, están prontas a subordinarse al último de los periodistas de su comunión, si así lo aconsejaren las circunstancias.

Acordado, pues, este bien meditado plan, las consecuencias tienen que hacerse sentir inmediatamente. Si el ministerio que preside el conde de Lucena pudo resistir los planes y ataques de adentro, lo que es los de afuera, dicen los interesados, darán con él en tierra y muy pronto. Me parece que estos medios de oposición fracasarán como tantos otros, sin más que dejarlos crecer y tocar las nubes...»

### PARTES TELEGRAFICAS.

Paris 9. Quedan el 3 francos a 69.70; el 4 1/2 a 97.50; el exterior español a 43 1/2; el diferido a 32 1/2.

Londres 9. Quedan los consolidados de 95 5/8 a 1 1/2.

Milan 8. S. M. el rey Victor Manuel hizo, ayer aquí su entrada solemne a las seis y media de la noche, siendo acogido con el mayor entusiasmo.

La ciudad entera ha iluminado espontáneamente. La plaza de Palacio estaba llena de un gentío inmenso. El rey, verdaderamente conmovido por las aclamaciones entusiastas é incesantes, se presentó muchas veces al balcón. Muchos habitantes de los pueblos de la Lombardia han acudido a Milan a prestar homenaje al nuevo rey.

Bruselas 8. La comision encargada de examinar el proyecto de ley sobre fortificación de Amberes, decide manifestar su sentimiento de ver transformarse en plaza de guerra su primera ciudad comercial.

Paris 8. Despues de visitar anteayer los emperadores el campamento de Saint Maur, han marchado ayer a Chalons.

«El Monitor» ha publicado una nota de orden del emperador, dando una satisfaccion al comandante del tercer cuerpo del ejército de Italia, que había reclamado contra un párrafo del parte de la batalla de Solferino, parte que había sido dirigido a S. M. por el comandante del cuarto cuerpo.

San Petersburgo 8. Ha sido autorizada la construcción de un ferro-carril desde Moscú a Saraton, que es una distancia de 700 verstas. El gobierno asegura un interés de un cuarto y medio por ciento por espacio de ochenta años.

Londres 8. «El Times» insiste en que es necesario que los marinos, aun en tiempo de paz, continúen a bordo de los buques de guerra.

Berna 8. Se ha colocado una guardia de honor en el palacio de Baen de Zurich, donde se han reunido los plenipotenciarios. Hoy debe celebrarse la primera conferencia.

Londres 9. Anoche hubo acalorados debates en la Cámara con motivo de la proposición de Elcho, que fué combatida por el gobierno. Durante los debates, Russell y Palmerston manifestaron que aun no podían decir si Inglaterra tomará parte en el Congreso para el arreglo de la cuestión de Italia. Disraeli rogó a Elcho que retirase su proposición que al fin fué desechada despues de negarse su autor a retirarla.

### FONDOS PUBLICOS.

Bolsa de Madrid, 9 de agosto.

3 consolidado publicado.

Al cent. 43-10.—Igual.

A fin cor. ó vol 43-15.

3 diferido.

A fin cor. ó vol. 33-15.



ESPIRITU DE LA PRENSA.

La Epoca dice, que es un error de Mr. Dodge el pensar que España admitirá proposición alguna con respecto a la venta de Cuba, y trata de desengañarle desmenuzando letra por letra todos los argumentos del comunicado que ha dado a luz con respecto a esta cuestión.

La Esperanza contiene con La Discusion sobre si la persecucion estingue o no las ideas representadas por un partido.

El Leon Español ataca energicamente el movimiento del Campo de Guardias en un artículo titulado O'Donnell y la revolucion.

El Estado acusa de inconsecuente al general O'Donnell.

La España continúa su polémica con La Esperanza sobre la significacion que pueda tener la vuelta a su patria del infante D. Sebastian.

El Dia dice que Victor Manuel se ha conquistado el cariño de todo su reino, y que no solo ha sido la providencia de Cerdeña, sino que es la esperanza de Italia.

El Conciliador, continuando su polémica con El Diario Español sobre el movimiento del Campo de Guardias, dice que es en vano cuanto se trabaje, para probar que dicho movimiento fué útil, conveniente y favorable a la monarquía.

La Iberia traslada a sus columnas un artículo de El Times en que este periódico dice que la posición relativa de Austria y Prusia, después de la publicación del tratado de paz de Viena, tiene bastante semejanza con la que quedaron Austria y Rusia al terminar la guerra de Oriente.

El Diario Español dice que los ultra-moderados hacen la oposicion al gobierno, porque ven ante si cerradas para siempre las puertas del poder, que es su constante pesadilla.

El clamor público examina la contestacion del Sr. Colomán al manifiesto Mora, y cree que se oye de ver en él a primera vista la pasión con que ha sido dictado muy natural en quien ve su honra atacada. El Sr. Colomán según dicho periódico, no presenta ningún dato en apoyo de sus aserciones, usa demasiado de las razones legales, y no dice nada acerca del destino que se dió al dinero robado.

El Occidente continúa su polémica con La Discusion sobre la significacion política del conde de Lucena, y la resume en estas dos palabras: conservar progresando.

La Regeneracion, haciéndose cargo de la contestacion que lord Palmerston, ha dado en el Parlamento inglés al discurso pronunciado en defensa del gobierno de la Santa Sede por el diputado católico Bowyer, dice que el refutó de una manera débil recurriendo a las turbulencias de Italia desde el tiempo de lord Minto.

La Discusion conviene con El Diario Español, en que la union liberal precipita la ruina de los partidos medios; pero cree al propio tiempo que va robusteciendo los extremos y allanando el camino a la democracia.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de mañana.—San Lorenzo, mártir, y Santa Filomena, virgen y mártir.—Será día de misa de precepto (pero se podrá trabajar).—Absolucion general en los conventos de Mercenarias.

La misa y oficio divino, será en honor del santo espñol, que la Iglesia celebra con rito doble de segunda clase, octava y ornamento encarnado.

Culto divino para mañana.—Se celebrará en los templos siguientes:—Las Cuarenta Horas terminarán en la parroquia de San Lorenzo, a su glorioso titular. Será panegirista, por la mañana, el Sr. D. Francisco de Paula Perez Bercoñal, asistiendo a oficiar una brillante orquesta, y por la tarde a las cinco saldrá solemne

NOTICIAS COMERCIALES.

BOLSA DE MADRID.—COTIZ. OFICIAL DE HOY.

Table with columns: Fondos públicos, Publicado, No pub., A plazo. Lists various financial instruments and their values.

BOLSA DE MADRID.—COTIZ. OFICIAL DE HOY.

Table with columns: Societades anónimas, Capital, Desemb, Camb. cor. Lists company shares and their prices.

BOLSA.—A ÚLTIMA HORA.

por 100 a 43-15.—3 diferido a 32-95.

procesión de Minerva con S. D. M., por las calles del Salitre, Santa Isabel, Magdalena, Jesús y María, Calvario, plazuela y calle de Lavapiés, a la iglesia. Asistirán varias bandas de música, y a su regreso se hallará adornado e iluminado el pórtico, como ayer se dijo.

Funciones a Santa Filomena: en la parroquia de Santos Justo y Pastor, donde hará el panegirico el padre Cipriano Tornos, de San José de Calanzán, escolapio: oficiando una escogida orquesta. Y por la tarde, después de la terminacion de la novena, se conducirá procesionalmente la imagen de la Santa, por la Costanilla de San Justo, Segovia, Puerta Cerrada, Tintes, Toledo, Imperial, plazuela de la Audiencia, calle de Gerona, Plaza Mayor, otra vez calle de Toledo, Latoneros y a la referida iglesia. Por último; se vestirán a tres niñas pobres, que asistirán a la procesion, se bendecirán y distribuirán flores, y se espñolrá dicha imagen a la veneracion de los fieles.—En las Arrepentidas y en Santiago, se festejará a la misma Santa, por la mañana.—Además se venera en las Escuelas Pías de San Anton y San Fernando.—Misas mayores: se cantarán en obsequio del Santo del día, en las parroquias, Capilla Real, San Isidro y demás partes acostumbradas.—Solemnes novenas: seguirán las de San Roque, en San Luis y San Plácido, solamente por la tarde, y predicando el primero, el Sr. Montes, y en el segundo, el señor Compañía.—Continuará la de San Cayetano, en San Millán, donde será orador el señor Corral.—Igualmente a María Santísima del Buen Consejo, en San Isidro del Real, siendo el mismo orador que en la parte anterior.—Además, a Nuestra Señora de Begoña, en San Ignacio, por la noche (pero sin sermón).—Ejercicios, en Italianos y oratorios.

Aun no hay nada.—El teatro Real continúa in statu quo; las opiniones sobre él andan divididas; quién asegura que el comisionado francés ha firmado ya la escritura de compromiso; quién dice que no. Aun no queremos perder la esperanza de que lo tome a su cargo el Sr. Salas, único empresario hoy con condiciones de éxito.

Sociedad dramática.—Con el título de Garcilaso acaba de fundarse una sociedad dramático-literaria, compuesta de alumnos de medicina y farmacia, practicantes en su mayor número del Hospital General de corte. El viernes último dió su función inaugural en el teatro de Lope de Vega ante una numerosa concurrencia. Su presidente Sr. Gil y Bañales, leyó una oda dedicada al ilustre vate cuyo nombre lleva la sociedad.

Incendio.—El sábado a las cuatro de la tarde hubo fuego en el río, habiendo sido presa de las llamas toda la cubierta de un bañe grande y las dos de los pequeños inmediatos a él. La pérdida se calcula en unos 6,000 reales.

Otra grilla.—No creemos que sea cierta la noticia que da El Eco de Valencia, de que el Sr. Frontaura dirige El Grillo. Nuestra incredulidad se funda, en que el Sr. Frontaura escribe con mucha gracia y talento, y sobre todo, no es aficionado a las agresiones inmotivadas.

Falso testimonio.—El Estado se permite decir que LA CORRESPONDENCIA ha calificado de magnífica la columna nupcial de la Red de San Luis. El Estado se equivoca de medio a medio.

Despedida de Mad. Ugalde.—Esta despedida ha sido digna de la eminente artista. El inmenso público que llenaba el lindo teatro de la Zarzuela recompensó su mérito con una ovacion ruidosa de aplausos y de flores. La Ugalde, en El Estreno de una artista, hizo una Sofía deliciosísima. La parte de canto, y sobre todo la cancion de la Gitamilla, la ejecutó con el primor y la maestría que la distinguen. En la declamacion española estuvo encantadora por la gracia y regular correccion con que pronunciaba las frases, y que a daba nuevo encanto su acento francés. Pero donde se escedió a sí misma, rivalizando con el célebre brindis de Galathea, fué en El carnaval de Venecia, cantado como nunca lo ha sido en Madrid. Al oír aquellas fioriture y aquellos prodigios de ejecucion, se dudaba por los espectadores que aquellos torrentes de dulcísima y embelesadora armonia saliesen de una garganta humana. Nuevos ramos de flores y nuevos aplausos pusieron término a esta agradable funcion. En su primera parte se representó El último mono, que fué aplaudida como siempre y que interpretaron con la acostumbrada perfeccion la Srta. Zamacois y los señores Salas, Calvet, Arderius, Cubero y Galban.

Sea enhorabuena.—Mad. Tagliani ha sido nombrada inspectora de todas las escuelas de baile de Paris.

Teatros.—La apertura del teatro del Principe,

de la noche del 8 del corriente se perdió en los salones contiguos al Dos de Mayo una pulse-

cuyo director Sr. Catalina está actualmente en Barcelona, se ha fijado, según noticias, para mediados de setiembre. Una de las primeras obras que se estrenarán será La novela de la vida, arreglo de la escrita en francés por Octavio Feuillet con el título de Le roman d'un jeune homme pauvre. En el Circo tendremos a Valero y a la Teodora. El personal de la compañía que ha de trabajar con estos actores, no es aun conocido. Citanse varios nombres, pero preferimos callarlos hasta poder dar la lista general.

Vacante.—En tal estado se halla en la Universidad Central la cátedra de Farmacia química-inorgánica, la cual deberá proveerse por concurso con arreglo al art. 227 de la ley de Instrucción pública.

ANUNCIOS.

LA CORRESPONDENCIA AUTOGRAFA.

Los anuncios de Paris, se reciben calle de Grammont, 7. Los de Madrid, se reciben en las oficinas de LA CORRESPONDENCIA, y en la calle de Sevilla, núm 1.

CARRUAJES A LOS BANOS DE TORRES.

De la calle de Alcalá, núm. 14, sale la diligencia al pueblo del nuevo Baztan, la que conduce los viajeros que lo deseen a aquellos baños medicinales, en cuyo punto se satisfará a todas las preguntas concernientes a los mismos; debiendo advertir, que los enfermos que deseen ir por el ferro-carril de Zaragoza, pueden hacerlo hasta la estacion de Torrejon, en cuyo pueblo y su posada de la Media Luna, hay un carruaje que los conducirá a dicho establecimiento a razon de 10 rs. el asiento. (D. 9, 12, 15, 18, 21, 24, 27 y 30. t.)

CUENTOS.

DE COLOR DE ROSA, por D. Antonio de Trueba.

Este libro, en que resplandece la mas pura moral, y que su autor califica de lo mas honrado que ha producido su pluma, se vende a ocho reales en la administracion, calle de Leganitos, número 47, y en las librerías de la Publicidad, pasaje de Mathieu; Cuesta, calle de Carretas; Bailly, del Principe; Aguado, de Pontejos; Olamendi, de la Paz; Lopez, del Carmen; Sanchez, Carretas; San Martin, Victoria; Perdiguero, Concepcion, y en provincias en las principales librerías.

EL SIGLO DE LAS LUCES.

Calle del Carmen, núm. 20, PRIMERA TIENDA, ENTRANDO POR LA PUERTA DEL SOL. En este establecimiento ya conocido del público, se acaba de recibir un bonito y variado surtido de bisutería de las principales y mas acreditadas fábricas de Paris, que por su novedad y buen gusto llenará los deseos de cuantas personas se sirvan honrar el espresado establecimiento. Tambien se encontrará en el mismo un completo surtido de relojería para sobremesa y pared, jarrones de China, juegos de café, candelabros, objetos para viaje, artículos de capricho y otros muchos difíciles de enumerar, todo a precios convencionales y con verdadero beneficio para el público. (D. 9, 11, 13, 15, 17, 19 m.)

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES.

Linea rapidísima, única directa, de Alicante a Marsella, en correspondencia con los ferro-carri-les español y francés. Salida todos los viernes al medio dia: viaje en treinta y seis horas; a Paris, en setenta y dos horas. Consignatarios en Alicante, los Sres. D. Juan Bautista Lafora y hermano.

PERDIDA. En la noche del 8 del corriente se perdió en los salones contiguos al Dos de Mayo una pulse-

ra de oro con topacios. Se darán las señas y una gratificacion al que la presente a su dueño, calle de las Huertas, núm. 50, cto. 2.º (D. 10 m.)

CAMBIOS DE MADRID Y DE LAS PROVINCIAS.

MADRID 9.—Sobre Londres a 90 días, 50-45.—Sobre París a 8 días, 5-25.—Descuento de letras al 5 por 100 anual.

Table with columns: Dano al papel, Beneficio al papel, Dano al papel, Beneficio al papel. Lists exchange rates for various cities like Alhacete, Alicante, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Burgos, Cáceres, Cádiz, Castellón, Ciudad-Real, Córdoba, Coruña, Cuenca, Gerona, Granada, Guadalupe, Huelva, Jaén, León, Llerda, Logroño, Málaga, Madrid, Murcia, Orense, Oviedo, Pamplona, Pontevedra, Salamanca, San Sebastián, Santander, Santiago, Segovia, Sevilla, Sorbia, Tarragona, Teruel, Toledo, Valencia, Valladolid, Victoria, Zamora, Zaragoza.

ALICANTE 6.—Londres, a 90 d. f. 50 a 54 p. 50 7/8 d. Paris, a 8 d. v. 5-26 p. 5-26 d. Marsella, a 8 d. v. 5-26 p. 5-26 d. Paris, a 50 d. v. 5-25 p. 5-25 d. Madrid, a 8 d. v. 5-24 p. 1 d. Barcelona, id. id. esc. p. 1/8 d. Cádiz, id. esc. p. 5/8 d. Sevilla, id. esc. p. 7/8 d. Málaga, id. id. p. 5/8 d. Valencia, id. id. p. 7/8 d. Murcia, id. esc. p. 5/8 d. Orihuela, id. esc. p. 5/8 d. Cartagena, id. 00.

este mes; los efectos comprendidos en esta disposicion tan solo podrán desempeñarse ó transcribirse hasta el 21 del actual. Circo de Price.—La autoridad de Madrid, como un celo digno de elogio y a fin de impedir que en dicho Circo se repitan escenas de tan mal gusto, tan exageradas y que tanto contribuyen a promover agitaciones en el público, seato que acude a presentar los ejercicios ecuestres, dispuesto que los artistas que trabajan en el Circo de Recoletos no salgan mas que una vez a recibir aplausos. Esta disposicion será bien acogida por todos los que van a ver la funcion y no a oír los alborotos que promueven los exagerados palmoteadores y flormaniacos que acuden al Circo de Price.

SOCIEDAD VALENCIANA DE CREDITO Y FOMENTO.

«Artículo 8.º de los Estatutos. El capital de la Sociedad será de cincuenta millones de reales, representados por veinte y cinco mil acciones de a 2 mil reales cada una, divididas en series, cuya emision se verificará en virtud de acuerdo del consejo de Administracion. La primera serie de acciones será de doce mil quinientas y se emitirán entre los accionistas a proporcion de lo que cada uno posea de la sociedad de Fomento, satisfaciendo el 32 por 100. En virtud del artículo que precede, los señores accionistas se servirán presentar en estas oficinas, calle de Eixarchis, núm. 7, los títulos que poseen para recibir los que les correspondan de esta sociedad, un mayor desembolso que el vertificado hasta hoy.—Valencia 6 de agosto de 1859.—El director, J. CAMPO.—(1)

SOPAS COLONIALES. ESTABLECIMIENTO AL VAPOR, EN EL PRADO. TAPIOCA DEL BRASIL, 8 reales libra. SAGU DE LA INDIA, 6 1/2 reales libra. ARROOW-ROOT DE LA JAMAICA, 14 reales libra.

Estos delicados alimentos, tan saludables y tan generalizados hoy en el extranjero, están purificados y mejorados en el propio establecimiento de la COMPANIA COLONIAL de Madrid, por los mismos métodos que usan las casas de mas fama en Paris y con la misma perfeccion que aquellas. El sello de la COMPANIA, que va puesto en cada paquete, garantiza al consumidor la legitima procedencia del género, la superioridad de su clase y su perfecta pureza. EL SAGU Y EL TAPIOCA DAN CINCO RACIONES DE SOPA POR UN REAL. Los paquetes son de a libra y media libra.—Dirigir los pedidos a la COMPANIA COLONIAL, Madrid.—Hay descuento para los expendedores y los fondistas. Se remiten Prospectos.

BABLAH DE LA INDIA.

TINTE PARA EL PELO Y LA BARBA. Este es el tinte mas superior del extranjero, adoptado por Perez Pelaez en su peluqueria, calle del Principe, núm. 9. Depósito de venta, en casa de Marquerie, Carrera de San Gerónimo, núm. 26. Cada frasco 20 rs. Rebajas por mayor. (D. 9 t.)

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Sr. M. A.—Valencia.—Sentimos que la falta de números nos impida complacer a Vd. D. M. de S.—Oviedo.—La culpa no es nuestra. D. S. S.—Salamanca.—No hay números. D. E. E.—Torrelaguna.—Idem, idem. Sr. S. de la U.—Victoria.—Idem, idem. D. B. V.—La Bañeza.—Idem, idem. D. A. S.—Leon.—Idem, idem. D. J. H.—San Sebastian.—Se remitieren a su tiempo, y la falta de números nos impide complacer de nuevo. D. J. R.—Tarragona.—Idem, idem.

ESPECTACULOS.

(PARA HOY). CIRCO DE PRICE.—A las nueve de la noche.—Ejercicios ecuestres.

MERCADO DE MADRID, 8, Y GRAL. DE CEREALES.

Table with columns: Trigo de 55 a 50, Cebada de 22 a 25 1/2, Algodon, etc. Lists market prices for various commodities.